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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
IMPULSAN A 17 INDEPENDIENTES  
Por Redacción 
25 para Ayuntamientos y 20 para Diputados locales, son el total de los ciudadanos que cumplieron con los 
requisitos de la primera etapa para lograr su registro como Candidatos Independientes. Destaca el hecho de que de 
esos 45, solo 8 son mujeres (menos del 20 %), lo que habla de una falta de presencia de género de la mujer en las 
candidaturas independientes. Por Querétaro Todo viene apoyando a 17 de esos 45 aspirantes en todo el territorio 
estatal, para que ahora consigan el total de registros de apoyo para obtener su registro como candidatos 
independientes y ser protagonistas principales en los próximos comicios representando ese sentir ciudadano que 
ya está harto y decepcionado de los Partidos Políticos. 16 fueron los ciudadanos que no lograron avanzar en ésta 
primera etapa, es decir prácticamente una cuarta parte (el 26.22 %) de los ciudadanos que buscaron obtener su 
registro han quedado fuera del proceso. El plazo de 30 días que marca la ley para obtener las firmas de apoyo 
ciudadano necesarias para obtener el registro será común para todos los aspirantes: del 08 de enero al 06 de 
febrero próximos. Señalando que inicialmente el IEEQ había propuesto que el plazo fuese decidido por los 
aspirantes al momento de su manifestación de intención y por decisión unilateral el IEEQ homologó el plazo tanto 
para todos los aspirantes como con la etapa de precampañas de los partidos políticos. Sin duda el aspecto 
económico es una de las debilidades más importantes de los candidatos independientes frente a los partidos 
políticos. El dolor humano por la tragedia de los terremotos de septiembre provocaron que en la Nación se diera 
un despertar e indignación ciudadanos frente al monto total de dinero que reciben los partidos políticos como 
financiamiento público para sus actividades y campañas políticas: el esquema legal vigente, que garantiza un doble 
financiamiento a los partidos, federal y estatal, arroja que en este año, donde sólo hubo elecciones en cuatro 
entidades, los partidos tenían asignados 4 mil 59 millones de pesos para gastos ordinarios a nivel federal, 3 mil 
900 millones de gastos ordinarios a escala estatal y 578 millones para las campañas en las cuatro entidades, que 
suman 7 mil 657 millones de pesos, cifra superior a la del más reciente reporte de Hacienda para la reconstrucción 
por los sismos, de 6 mil 844 millones, al 20 de Octubre pasado. En 2018 habrá 30 elecciones locales y las federales 
y tan solo el financiamiento federal para las campañas esta etiquetado en 6 mil 788 millones de pesos, esta cifra es 
criminal y lamentable frente a una realidad en donde el 43.6 por ciento de la población en México vive en 
condiciones de pobreza. Por Querétaro Todo viene proponiendo a los aspirantes a una candidatura independiente 
en Querétaro, que no acepten el financiamiento público, que por cierto es mínimo e irrisorio frente al monto que 
reciben los partidos y que con el apoyo ciudadano construyan su campaña política pues estamos convencidos que 
ese tema, el del financiamiento indiscriminado y ofensivo que reciben los partidos de cara al Pueblo, es uno de los 
principales temas que determinaran el sentido del voto a favor de los independientes. (PA, 8) 
 
http://plazadearmas.com.mx/impulsan-a-17-independientes/ 
 
LLAMAN A INDEPENDIENTES A RECHAZAR FINANCIAMIENTO 
Por Hilda Navarro 
La autoridad electoral utiliza a quienes pretenden acceder a una candidatura independiente para hacer creer que 
hay democracia cuando no la hay, aseguró Nora Hilda Amaya Llaca, secretaria general de Por Querétaro Todos, 
tras invitar a los aspirantes a candidatos independientes locales a rechazar el financiamiento público para 
campañas políticas. Indicó que lo anterior orientará el sentido del voto a favor de los aspirantes independientes 
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Amaya Llaca señaló que en 2018 habrá en México más de 30 elecciones que sumarán seis mil 788 millones de 
pesos sólo de financiamiento federal para campañas políticas, frente a una realidad donde 43 por ciento de la 
población vive en condiciones de pobreza. “Por Querétaro Todos, propone a los aspirantes a una candidatura 
independiente en el estado que no acepten el financiamiento público, que por cierto es mínimo e irrisorio frente al 
monto que reciben los partidos políticos, y con el apoyo ciudadano construyan su campaña política”, exhortó Nora 
Hilda Amaya. Por lo que invitó a los aspirantes a candidatos independientes a autofinanciar sus campañas 
políticas, aún más porque en el país se dio un despertar e indignación frente a los siete mil 657 millones de pesos 
otorgados a los partidos políticos, cuando tras los sismos acontecidos en septiembre, se calcularon 6 mil 844 
millones para reconstrucción. “Aunque lo aceptaran, es tan poquito que eso no les alcanzará para una campaña, 
todo el recurso se tiene que buscar de manera propia, independiente, cada quien para su campaña apegándose a 
las limitantes que se pone el IEEQ que son que no puedas pagar publicidad, por ejemplo”, aseveró. Por otra parte, 
sostuvo que no impugnará la resolución de la Sala Regional de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, en la cual confirma la decisión de la Vocalía Ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en el estado de Querétaro para rechazar su aspiración a un candidatura independiente. La activista 
pretendía acceder a una candidatura independiente para ocupar el cargo de senadora por el principio de mayoría 
relativa en Querétaro; sin embargo, se tuvo por no presentada su manifestación de intención, en virtud de que no 
cumplió con presentar el acta constitutiva de la asociación civil conforme al modelo único de estatutos. Ante ello 
Amaya Llaca promovió un juicio de apelación ante la Sala Regional de Monterrey, la cual falló a favor del INE, por 
lo cual la activista decidió no seguir intentando participar en el proceso electoral, asegurando que la autoridad 
electoral sólo busca desincentivar a quienes pretenden aspirar a una candidatura independiente. “Definitivamente 
ya no voy a seguir por ese lado. Al final de cuentas pareciera que es un juego lo que te están tomando. Te están 
abriendo la puerta pero después te ponen obstáculos. Te buscan cualquier cosa y te cambian las reglas. No voy a 
participar con esas condiciones. No voy a caer en su juego”, aseguró. (CQ, 9) 
 
http://www.capitalqueretaro.com.mx/local/llaman-a-independientes-a-rechazar-financiamiento/ 
 
‘IRRISORIO’ SUBSIDIO A CAMPAÑAS DE INDEPENDIENTES  
Por Esmeralda Trueba 
La secretaria general de la asociación civil “Por Querétaro Todo”, Nora Amaya Llaca, llamó a los 45 aspirantes a 
candidaturas independientes registrados para el próximo proceso electoral 2018, a no recibir el subsidio que 
otorga el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); pues lo consideró ‘irrisorio’ para solventar los gastos 
de una campaña. El objetivo -dijo- es generar un precedente de la indignación y visibilizar la violencia política que 
deben vivir los aspirantes a un puesto por la vía independientes en el aspecto económico; señaló, asimismo, que es 
una de las debilidades más importantes que tienen los aspirantes independientes frente a los partidos políticos. 
“Es irrisorio para los candidatos de puestos locales, realmente no aceptarlo, para presentar un precedente. Como 
partido político no se puede rechazar, pero como candidato independiente sí; entonces puedes hacerlo y la verdad 
que es… no llega ni a 15 mil pesos, ese sería para la campaña en todo caso”, expuso. Independientemente de 
aceptarlo o no -dijo- es tan poco el recurso que se les otorga, que no cubre los gastos de una campaña; es por ello 
que planteó que cada uno de los, en su momento, candidatos independientes auto subsidien sus campañas a través 
de las gestiones con los diferentes sectores de la población. Nora Amaya informó que esta asociación está 
apoyando a 17 aspirantes independientes (ocho para el cargo de diputados locales y nueve de ayuntamientos) 
para que -ahora- consigan el total del apoyo ciudadano para obtener el registro formal como candidato 
independiente y así puedan participar en los próximos comicios electorales. 
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https://codigoqro.mx/2017/11/07/califican-irrisorio-subsidio-a-campanas-candidatos-independientes/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
NIEGAN APOYOS POR FILIAS PARTIDISTAS 
Por Gaby Hernández 
Al menos diez delegados o presidentes de colonos han sido relegados para la ejecución de obras o la entrega de 
apoyos sociales por parte de las autoridades de San Juan del Río, por estar afiliados o ser simpatizantes del PRI, 
afirmó la presidenta del comité municipal de este partido, Vania Camacho Galván. (CQ, 8) 
 
HASTA ENERO CANDIDATOS PARA SAN JUAN: PRI 
Por Alma Córdova 
Hasta la primera semana de enero de 2018, el PRI en San Juan del Río dará a conocer quiénes serán los candidatos 
locales para la contienda electoral, afirmó la dirigente del organismo político, Vania Camacho Galván, quien 
manifestó que de momento se trabaja en la conformación de la estructura del partido. (EUQ, 8) 
 
MORENA 
 
REBELIÓN EN MORENA  
Por Eduardo Hernández 
Los militantes de Morena en Querétaro han demostrado su inconformidad con la dirigencia y el Consejo del 
partido, pues aseguran que desde que está al frente Carlos Peñafiel Soto, han sido frecuentes las problemáticas 
como la presunta corrupción, la falta de transparencia, el abuso, las imposiciones de funcionarios y la intolerancia. 
(DQ 4, CQ 9, N 5, EUQ 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TRANSAS EN 13 VERIFICENTROS 
Por Laura Banda Campos 
En el estado han dado de baja a 13 verificentros por incumplir con la Norma Oficial Mexicana 047 y 167, informó 
Marco del Prete Tercero, titular de la Sedesu. (DQ, principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO DESTACA POR COMPETITIVO: AREGIONAL 
Por Francisco Flores H.  
El estado de Querétaro ocupa el tercer lugar nacional en el índice de Competitividad de las Entidades Federativas 
(ICEF) 2017, estudio que anualmente publica la consultora Aregional. (EUQ, principal) 
 
AM: 35% MÁS SOLICITUDES A INFONAVIT, TRAS SISMO 
Por Berenice Muñoz 
Las solicitudes de créditos de Infonavit en Querétaro incrementaron 35% de septiembre a noviembre de este año, 
informó el delegado del Instituto de Fondo Nacional de la Vivienda para los trabajadores, Ricardo Alegre. (AM, 
principal) 
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N: PREMIO NACIONAL 
Por Diego A. Rivera 
El premio a la Innovación en Transparencia de 2017, otorgado por el Instituto nacional de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales, fue entregado ayer al municipio de Querétaro por su sección de 
Obra Pública Abierta. (N, principal) 
 
CQ: AMBULANTES, ¿OTRA VEZ EN LA ALAMEDA? 
Por Hilda Navarro  
Los comerciantes desalojados de la Alameda Hidalgo amenazaron con volver a demandar al municipio de 
Querétaro por no cumplir con la reinstalación dictaminada por un juez federal ni con el incidente de cumplimiento 
sustituto de dicha sentencia, promovido por el gobierno municipal. (CQ, principal) 
 
CQRO: CADEREYTA ADJUDICÓ CONTRATO DE LUMINARIAS SIN DEMOSTRAR COSTO-BENEFICIO: ASF 
La actual administración municipal de Cadereyta, encabezada por León Enrique Bolaño, destinó 5 millones 220 mil 
pesos a un contrato de arrendamiento del suministro y colocación de luminarias de alumbrado público –que 
además fue adjudicado de forma directa-, “sin acreditar que fue la mejor opción para el municipio”; ni “el costo-
beneficio del arrendamiento”. Así lo determinó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). (CQRO, principal) 
 
PA: OTRO EJECUTADO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Fue ultimado a balazos un hombre de aproximadamente 32 años de edad cuando salía una pizzería ubicada en Pie 
de la Cuesta. Fue en uno de los momentos de mayor tráfico vehicular que se genera por las escuelas que rodean la 
zona cuando el finado se iba a subir a su camioneta y fue interceptado por un sujeto quien sin mediar palabra 
alguna descargó su arma sobre la víctima. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REPORTAN FALLAS EN EL ARRANQUE DE QROBÚS  
Por Andrea Martínez 
La primera fase del Sistema de Transporte Público Metropolitano comenzó con fallas mecánicas y falta de gas 
natural en las unidades, poca frecuencia de rutas, caída de Internet, atropellamiento de dos mujeres, un par de 
manifestaciones y bloqueo temporal del eje estructurante Constitución de 1917. Los incidentes se registraron a lo 
largo de la primera semana de operación del nuevo sistema Qrobús en la zona metropolitana de Querétaro. (…) 
Ante todas las situaciones anteriores, el gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó que se hará un cambio a 
profundidad en el sistema, en caso de que sea necesario.  (CQ) 
 
“PALOMAZO” EN EL QROBÚS DE LUIS BERNARDO Y LORA  
Al ritmo de “Voy a tomar mi camión en la terminal del Qrobús, quiero que me lleve lejos, lejos muy lejos de aquí”, 
Alex Lora y el TRI viajaron a bordo de un Qrobús. Guitarra en mano atravesaron Constituyentes a la altura de 
Carretas y, acompañados de Luis Bernardo Nava, Oficina de la Gubernatura, subieron a una de las nuevas unidades. 
Usuarios que esperaban para abordar se sumaron a las coplas adaptadas del ADO, cambiando una estrofa para que 
rimara. (N) 
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SE RAJAN 20 CHOFERES DE QROBÚS  
Alejandro López Franco, director del IQT, reveló que desde el arranque de operaciones del nuevo sistema, han 
registrado la deserción de 20 operadores de los camiones. (…) López Franco aseguró que también se normalizó la 
frecuencia en el paso de las unidades encargadas de cubrir tres rutas. Sobre la prestación del servicio de 
transporte suburbano, mencionó que se permitió a cuatro empresas ingresar a la central camionera, o a una 
estación ubicada en Pasteur, con la condición de no afectar el tráfico. Al mismo tiempo indicó que se tiene en 
marcha una campaña para llevar la credencial a comunidades, y a municipios metropolitanos. (PA) 
 
ATROPELLADA POR QROBÚS QUEDARÁ SIN SECUELAS: NÚÑEZ  
La mujer atropellada por un Qrobús en Av. Constituyentes continúa hospitalizada, está consciente pero aún espera 
una cirugía de pelvis informó Felipe Núñez, director de servicios médicos hospitalarios de la Secretaría de Salud. El 
funcionario descartó que la mujer de 44 años pierda la capacidad de caminar como se pronosticó en las primeras 
horas del accidente. (EUQ, AM) 
 
SON OBESOS 10% DE LOS NIÑOS MENORES DE 5 AÑOS EN QUERÉTARO  
De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, 40 millones de niños menores de cinco años padecen 
sobrepeso u obesidad en el mundo, además que México se encuentra en el sexto lugar de obesidad infantil. 
Asimismo México dejó de ser el primer lugar con obesidad en el mundo, sin embargo no quiere decir que haya 
disminuido los casos en el país, sino que otros países han aumentado en la enfermedad, indicó Alfredo Gobera 
Farro, titular de la Seseq, en el marco de la inauguración del primer Congreso de obesidad infantil. (CI, AM, CQRO, 
EUQ, DQ, CQ) 
 
EN QUERÉTARO, 552 NIÑOS ESTÁN BAJO EL CUIDADO DEL DIF  
Por Patricia Spíndola  
La comisión de cuidados es la principal causa por la que los menores de edad son institucionalizados en el Sistema 
Estatal DIF, declaró el director del organismo, Juan Pablo Rangel. Preciso que esto no es una problemática 
exclusiva de Querétaro; hay una situación similar en la república, de acuerdo con los datos del Sistema Nacional 
para el Desarrollo Integral de la Familia. (AM) 
 
ACCIDENTES DE TRÁNSITO HAN BAJADO 17.3%: SSC  
Los resultados del programa “Que en Querétaro no te pase” refieren que los accidentes de tránsito se han reducido 
un 17.3 por ciento, lo que repercute en 10.6 por ciento menos lesionados y 28.6 por ciento menos personas 
fallecidas. Así lo dio a conocer el titular de la SSC, Juan Marcos Granados Torres, quien encabezó la Jornada Estatal 
de Tránsito en la Universidad Anáhuac, campus Querétaro, con motivo del programa “Que en Querétaro no te 
pase””, al que se unió la comunidad universitaria de dicha institución. (DQ) 
 
A NAVA Y LORA NO LOS CONSUELA NI LA MOTA NI LAS PASTAS NI EL ALCOHOL  
A unos días (30 de octubre) de haber lanzado el sistema de transporte metropolitano en la capital queretana y ante 
las críticas de los usuarios por el caos generado ante la implementación del llamado Qrobus, el responsable del 
programa (y aspirante a la alcaldía de Querétaro) Luis Bernardo Nava, contrató al rockero Alex Lora y a su banda 
para que se subieran a uno de los nuevos camiones y montarán un “inesperado” y “sorpresivo”  show. En pleno 
Constituyentes y Vizcaínas (Estación Carretas) , abordaron uno de los autobuses y partieron con una veintena de 
“usuarios”. Y cantó su clásica canción “Terminal del ADO”. Sentado, guitarra en mano y lentes oscuros con formas 
sicodélicas, Alex Lora y Luis Bernardo modificaron la letra para promocionar el nuevo transporte. -“Estoy 
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esperando mi camión en el terminal del Qrobus… Quiero que me lleve muy lejos, muy leeeeejos de aquí”. Luis 
Bernardo, panista de prosapia, aplaudía y coreaba: -“No me consuela ni la mota ni las pastas ni el alcohol…”. Ni 
modo, con tal de quedar bien, se hace apología del consumo de drogas por parte de un funcionario.  (PA) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
YO POR LA UAQ, NO IMPACTA PRESUPUESTO  
Por Irán Hernández 
“Las firmas las pueden traer hoy o cuando gusten, esas no afectan la decisión”, señaló el presidente de la Comisión 
de Planeación y Presupuesto del Congreso Local, Eric Salas González, respecto a la iniciativa Yo por la UAQ, para 
establecer el 3% anual del presupuesto total del estado en 2018 a la máxima casa de estudios. (CQ) 
 
FIRMAS DE UNIVERSITARIOS NO INFLUIRÁN EN ASIGNACIÓN PRESUPUESTAL: SALAS  
El número de firmas que recolecte la UAQ no influirá en la decisión del Congreso del estado a la hora de decidir 
sobre el presupuesto de dicha institución, expresó Eric Salas González, presidente de la Comisión de Planeación y 
Presupuesto. (...)Sin embargo, el diputado expresó que la discusión del presupuesto no dependerá del respaldo que 
tengan los universitarios o la sociedad de dicha propuesta sino del análisis que se realice en la asignación de 
presupuesto público. (CQRO, DQ) 
 
DIPUTADOS LOCALES ENGAÑAN CON SUELDO A LOS CIUDADANOS  
Por Irán Hernández 
De acuerdo con la sección en materia de transparencia de la página del Congreso de Querétaro, durante el tercer 
trimestre de 2017 la percepción bruta mensual de cada legislador es de 75 mil 310 pesos y no de 47 mil pesos 
como los aseguraron los diputados. (CQ) 
 

PODER JUDICIAL 
 
CADUCA PLAZO PARA INVESTIGAR HOMICIDIO  
Por Andrea Martínez 
El 11 de noviembre vence el plazo de la investigación complementaria del caso de la muerte de Stalin Jaimes de 13 
años, hechos registrados en el municipio de Cadereyta. Se dio a conocer esta información luego de que el 11 de 
agosto, el juez de Control dio un plazo de tres meses de investigación complementaria y dictó prisión preventiva a 
la menor de 15 años imputada por el delito de homicidio calificado, tras verse involucrada con el fallecimiento del 
joven. (CQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
AÚN NO RECIBE EL DIF ESTATAL A BEBÉ CUYA MADRE FUE ASESINADA EN SAN JUAN DEL RÍO  
Aún no sido puesto a disposición del DIF estatal el bebé que rescatado tras el asesinato de su madre en San Juan 
del Río. Sin embargo, contará con toda la seguridad y resguardo declaró Karina Castro de Domínguez, Presidenta 
del DIF Estatal. Asimismo, Castro señaló que hasta el 31 de octubre había 552 niños institucionalizados en el 
Sistema DIF Estatal, en donde el 80% de los casos es por omisión de cuidados. (CI, Q, CQRO, EUQ, N, DQ) 
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ASESINATO A BALAZOS EN PIE DE LA CUESTA  
Personal policial de la SSPMQ tomó conocimiento de lo que presuntamente fueron detonaciones, en la colonia 
Desarrollo San Pablo. Al arribar a la Avenida Pie de la Cuesta, los elementos operativos visualizaron a una persona 
del sexo masculino sin vida, quien -de acuerdo a la información recabada en el lugar- tenía 32 años de edad, era 
originario del estado de Guanajuato, no desempeñaba alguna actividad laboral y contaba con antecedentes penales 
por los delitos de homicidio calificado y contra la salud, en la entidad de donde es originario.  (CI, PA, N, DQ, CQ) 
 
LA ASESINARON PARA ROBARLE A SU BEBÉ  
Una mujer de 45 años asesinó a una menor que es esposa de su sobrino con la intención de apoderarse de su bebé 
de aproximadamente tres meses de edad y hacerlo pasar por su hijo. El homicidio de la pareja ocurrió en la calle 
Morelos en el centro del municipio de San Juan del Río, el pasado jueves y el sábado parte de los restos 
desmembrados fueron dejados bajo de un puente en la comunidad del Barrio de la Concepción. (N, PA, CQ, DQ) 
 
FISCALÍA DETIENE A MUJER QUE SUSTRAJO A MENOR  
La Fiscalía General del Estado de Querétaro informó sobre la detención de una mujer imputada del homicidio de 
una víctima del sexo femenino, así como de la sustracción de un menor de edad en el municipio de San Juan del 
Río. Hace un par de días, una pareja se presentó en un centro de salud ubicado en la colonia Centro del municipio 
de San Juan del Río, donde solicitaron la atención para un bebé, refiriendo que tenía apenas cuatro días de nacido. 
(CQRO, N) 
 
PIDEN JUSTICIA PARA DIANA JAZMÍN  
Por Juan Dolores Martínez 
La familia de Diana Jazmín Corona Durán, de 17 años, originaria de la comunidad de Santa Isabel El Coto, pide a las 
autoridades del municipio de San Juan del Río y del estado de Querétaro justicia y castigo para quien o quienes 
resulten responsables del homicidio de la menor, además piden porque su bebé de aproximadamente tres meses 
de vida, quede en sus manos, precisó José Luis Durán Licea, tío de la occisa. Declaró que desafortunadamente la 
mañana de este martes, la familia fue notificada del hallazgo de los restos de la joven, quien desapareciera desde el 
pasado jueves y fue encontrada desmembrada, según la Fiscalía General del Estado de Querétaro debajo de un 
puente en la comunidad del Barrio de la Concepción y en el domicilio de la detenida, en la calle José María Morelos, 
zona centro. (ESSJR) 
 
DENUNCIA UCFCP FALTA DE VOLUNTAD ESTATAL PARA SOLUCIONAR CONFLICTO POR LA ALAMEDA 
HIDALGO  
La Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto reiteró su disposición de que se encuentre una solución en el caso del 
desalojo de comerciantes de la Alameda Hidalgo, sin embargo denunciaron la falta de voluntad de gobierno del 
estado. Durante su intervención Pablo González Loyola, dirigente de la asociación, mencionó que hay propuestas 
de parte de gobierno del estado que han aceptado, sin embargo las autoridades no las ha sostenido. (CI, CQ, DQ) 
 
RECIBE MARCOS AGUILAR PREMIO A LA INNOVACIÓN EN TRANSPARENCIA 2017  
Por Verónica Ruiz 
El municipio de Querétaro recibió el Premio a la Innovación en Transparencia 2017, que otorgar el INAI, al obtener 
el primer lugar en la categoría de instituciones municipales por la plataforma “Obra pública abierta”. En las 
instalaciones del INAI, el presidente municipal Marcos Aguilar Vega recibió el reconocimiento de manos del Mtro. 
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Roberto Martínez Yllescas, director del Centro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico 
en México para América Latina y el Caribe. (DQ) 
 
CAPITAL Y CORREGIDORA APRUEBAN AUMENTO DE VALORES CATASTRALES  
Por Marco Estrada 
Corregidora, Querétaro, El Marqués y San Juan del Río implementarán apoyos fiscales para las colonias afectadas 
por inundaciones. Algunas medidas serán no incrementar las tablas de valores catastrales, aplicar seguros para 
viviendas o condonar el predial. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EL NUEVO TRANSPORTE AFECTÓ LAS ZONAS MÁS POPULARES, SE QUEJAN  
Por Iris Mayumi 
La Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto emitirá un pronunciamiento ante el IQT ante las deficiencias por la entrada 
en vigor del nuevo sistema de transporte público, el cual ha afectado a las colonias populares, señaló el dirigente 
de la organización, Pablo González Loyola, quien dijo que uno de los mayores problemas de este rubro es que “los 
funcionarios nunca han sido usuarios del transporte”. (DQ) 
 
FIN DE TLCAN AFECTARÍA A QUERÉTARO Y 13 ESTADOS  
La cancelación del TLCAN afectaría a 34 estados de la república, debido a su alta especialización exportadora, pues 
70% de sus productos se destina a Estados Unidos, alertó la consultora Aregional. La coordinadora del área de 
Competitividad y Desarrollo Regional de la firma, Erika Peralta señaló que estas entidades son Aguascalientes, Baja 
California, Coahuila, Chihuahua, Estado de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Nuevo León, Puebla, San Luis 
Potosí, Querétaro, Sonora y Tamaulipas. (AM) 
 
MUJERES QUERETANAS EN TERCER LUGAR COMO LAS MÁS PRODUCTIVAS  
Por Diego Rivera 
Las queretanas ocupan el tercer lugar entre las más productivas del país, pues de acuerdo al Sistema Integrado de 
Estadísticas sobre Violencia contra las Mujeres, el 48.1% de la economía de Querétaro la sostienen las mujeres. 
 
GESTIONA RECURSOS LA RECTORA  
Consciente de la falta de interés por los diputados locales para proveer de un presupuesto justo a la UAQ y ante los 
recortes presupuestales impuestos desde la Federación, la Doctora Teresa García Gasca acudió ante Congreso 
Federal para exponer ante la fracción del PRI las necesidades presupuestales de la Alma Máter y una serie de 
proyectos para el desarrollo de la vida académica. (PA, CQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Una visita en las peores condiciones. Nos dicen que el regreso de Andrés Manuel López Obrador a tierras 
queretanas, hoy miércoles y mañana jueves, no se dará en las mejores condiciones para Carlos Peñafiel, quien 
enfrenta la rebelión de un grupo de disidentes que tomó ayer las oficinas de Morena, con el argumento de que hay 
“malos manejos de las prerrogativas” por parte del dirigente estatal del partido.  Sedesol realizará magno evento. 
Nos comentan que hoy estará en la capital del estado el oficial mayor de Sedesol, Alejandro Nieto Enríquez, quien 
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acudirá en representación del secretario Luis Enrique Miranda a la segunda sesión ordinaria del grupo directivo de 
la Estrategia Nacional de Inclusión en el estado de Querétaro. Nos dicen que dicho grupo directivo se encuentra 
conformado por los 18 presidentes municipales, gabinete estatal, delegados federales, y, además, están invitados 
diputados locales y federales. Es decir más de 60 funcionarios están involucradas directamente. Nos platican que el 
delegado de Sedesol, Ernesto Luque, es el secretario técnico y él marcará las pautas de la sesión. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS  
DE ALTO NIVEL. La inauguración de la feria Agroalimentaria tuvo invitados de alto nivel, al menos en los salidos. 
Edgar Muños Hernández, de la SEDEA, mandó saludos de Tonatiuh Cervantes. Gustavo Nieto, Sagarpa, hizo lo 
propio con los que mandó José Calzada; y Jorge Olab Oropeza, del Municipio de Querétaro, transmitió los de MAV. 
Ninguna de las autoridades mencionadas pudo estar en el evento. VISITA. Hoy, AMLO inicia una gira por el estado. 
Llega a TX y luego estará en Ezequiel Montes y Colón. Mañana va a Tolimán, Pinal de Amoles y Jalpan de Serra. Esto 
tenía muy contento al dirigente estatal Carlos Peñafiel, hasta que en la víspera le organizaron una manifestación 
por supuesto desvío de recursos. Miguel Arteaga, representante de los disidentes que tomaron ayer las oficinas de 
Morena, acusa a Peñafiel de trabajar para el PAN. Al parecer las divisiones son la moda en los partidos políticos. 
(AM, 1 y 8) 
 
EXPEDIENTE Q  “PERSONAJE” 
Por Adán Olvera 
Una vez más denuncian al “personaje” que presuntamente gobierna en el municipio de Colón, Alejandro Ochoa 
Valencia solamente destaca por lo pintoresco de su gobierno y su extraña personalidad; en aquel municipio existe 
la percepción de que se gobierna entre  la corrupción y el egocentrismo de un presidente municipal que no respeta 
su cargo y que junto con su equipo de trabajo solo aprovechan la oportunidad para beneficiarse a costa de la 
población. La Auditoría Superior de la Federación (ESFE) consideró que las acciones de control interno 
implementadas por el Municipio de Colón no son suficientes para garantizar el cumplimiento de los objetivos, la 
observancia de la normativa y la transparencia. En la ESFE señalan que el municipio pagó proyectos de obra que 
no  corresponden con el destino del FISMDF 2016 por 408 mil pesos, y por instrucciones de la ESFE tuvieron que 
reintegrar los recursos y los rendimientos financieros generados. Además, la Entidad de Superior de Fiscalización, 
determina que en aquel municipio no existe una correcta supervisión y control de aplicación de los recursos 
públicos que se ejercen en la realización de la obra. El presidente municipal de aquella demarcación sigue siendo 
un dolor de cabeza en lo que se refiere a los temas electorales y es que la necedad del presidente municipal de 
buscar la reelección, tiene preocupados a los panistas que lo levantaron de la morralla del PRI. Por cierto que 
ahora el PRI quiere recuperar Colón, a través de la candidatura de María Antonieta Puebla, que será seguramente 
la abanderada de ese partido y que una personalidad moderada y sin estridencias, pretende sacar a Ochoa del 
Palacio Municipal para regresar a una administración que no tenga como prioridad, presentar elencos de feria de 
cantantes de narcocorridos. Lo cierto es que en Colón, ya han probado varios experimentos de presidentes 
municipales que van de lo malo a lo exageradamente ridículo como les viene sucediendo desde hace dos años. DE 
REBOTE. Fiel a su estilo marrullero y mentiroso, Ricardo Astudillo pretende engañar a militantes del PRI 
presentándose como el “seguro” candidato de una alianza entre los tricolores y los verdes para el municipio de 
Corregidora; nada más falso que eso, porque los priistas que no vaya a ser Astudillo el ganón, producto de una 
negociación nacional, que los lleve a una estrepitosa derrota, con un personaje que no junta votos ni con sus 
amigos del polo. (DQ, 5) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
LO QUE CAIGA. En época de calenturas cualquier tema sirve para sacar raja. Así le pasa a la familia de Juan Barrios, 
El Señor de los Camiones y aspirante del PAN en El Marqués, pues para respaldarlo su esposa se hizo presente 
entre manifestantes que exigían seguridad en La Cañada, pese a que ellos (los Barrios) viven El Campanario. LISTO. 
Ahora que el Congreso se especializa en dar reconocimientos, que le otorgue una medalla por alta productividad al 
secretario municipal de Movilidad, Mauricio Cobo, quien resolvió (dice) el problema de tránsito de avenida 
Universidad, ciclovía y jardinera incluidas, con tan sólo unas cubetas de pintura, enflacando los carriles y sin quitar 
estacionamientos. (DQ, 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
SEDESOL, SOBRE RUEDAS. Hoy se efectuará en la estación del Ferrocarril la II Sesión de la Estrategia Nacional de 
Inclusión, con la presencia del oficial mayor de la Secretaría de Desarrollo Social, ALEJANDRO NIETO ENRÍQUEZ, el 
delegado ERNESTO LUQUE HUDSON, los 18 alcaldes,  representantes federales y gabinete estatal, para revisar 
avances en salud, educación, vivienda y otros temas. Agua de Sedesol  sí está bajo control. (PA, 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
HOY ESTARÁ LÓPEZ OBRADOR EN QUERÉTARO. Capacidad de convocatoria: Sabino. Cuentas claras le exige el PRI 
a Marcos. Capacidad de convocatoria de Pantaleón. Reaparece Roberto Loyola en las redes. Luis Gabriel Osejo, 
candidato ciudadano. El Peje. Hoy estará nuevamente Andrés Manuel López Obrador en Querétaro, a 234 días de 
las elecciones, para visitar seis municipios: Tequisquiapan, Ezequiel Montes, Colón, Tolimán, Pinal de Amoles y 
Jalpan de Serra. El líder del Movimiento Regeneración Nacional y candidato único a la Presidencia de la República, 
visitará territorios de los partidos Verde, PRI y PAN para dialogar con sus seguidores y probablemente hasta 
escuchará las inconformidades en contra de algunos de sus coordinadores. Ya ayer por la tarde algunos 
discordantes clausuraron simbólicamente las oficina de Morena en el Centro Histórico y colocaron pancartas en 
contra del comité estatal presidido por Carlos Peñafiel Soto que, a fuer de ser sinceros, cuenta con todo el apoyo de 
El Peje y de la secretaria general Yeidckol Polevnsky, en cuya mesa se van a resolver las candidaturas en disputa. 
Morena que hoy por hoy encabeza las encuestas rumbo a las elecciones del 2018 es más vertical que el PRI y como 
dijera nuestro colaborador Pepe Fonseca en los partidos y en la democracia el jefe siempre es mayoría. Por eso la 
carta firme para el Senado de la República es el dirigente Carlos Peñafiel Soto. En los municipios todo está 
nebuloso, con ternas propuestas que pueden ampliarse a voluntad de los órganos nacionales con la inclusión de 
personajes locales como el sanjuanense Armando Sinecio Leyva, el marquesino Jorge Lomelí Noriega, el 
empresario Enrique Borbolla o el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. López Obrador es el fiel de la balanza. Lo 
que diga su dedito. -OÍDO EN EL 1810- El despertar. Que por fin el PRI asumió su papel de oposición con los 
cuestionamientos del dirigente capitalino Pancho Pérez Rojas exigiendo auditorías para ver quién se robó el 
dinero en las onerosas como innecesarias obras públicas del alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega. Tema tienen. -
¡PREEEPAREN!- Popular. Este martes celebró su cumpleaños el transportista Pantaleón González, rodeado de un 
selecto grupo de familiares y amigos, entre ellos el ex gobernador Mariano Palacios Alcocer, los hermanos Torres 
Landa (Juan Arturo, Juan Germán y El Tanque) además de El Pollito y Juan Emilio. También estuvieron el 
presidente del Club Campestre, Jorge Cárdenas, el torero Octavio García El Payo, el profesor Manuel Echeverría, los 
hermanos Palacios Alcocer: Humberto, Jaime y Alfredo, Roberto Ruiz Rubio, Chucho Cabrera Santoveña, Alejandro 
Soto y Carlos Puente, entre otros. Todos reunidos en la huerta familiar de El Pueblito. Tuvo tal capacidad de 
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convocatoria El Panta que no faltó quien lo animara a lanzarse como candidato. Por el PRI, claro. -¡AAAPUNTEN!- 
Reapareció. Roberto Loyola Vera, ex candidato del PRI al gobierno estatal, subió ayer un tuit con un sugerente 
mensaje: “Como en 2012  sigo convencido que hay que pensar más como ciudadanos y menos como políticos. Es el 
único camino para que las cosas cambien”. ¡Órale! -¡FUEGO!- Ciudad y poder. Y en la línea independiente, el 
comunicador Luis Gabriel Osejo sigue tejiendo alianzas con personas y grupos, en busca de la presidencia 
municipal de Querétaro y no le inquietan ni Pancho, ni Mauricio, ni Luis Bernardo. Y, menos, Marcos. Que la gente 
ya está cansada del PRI y el PAN, dice. ¡Porca miseria! (PA, 2) 
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